

Llegará a presidir TSJEM Erika Icela Castillo en 2027

Primera mujer. Héctor Macedo asumirá en septiembre próximo, por mayor votación, y luego habrá alternancia



Obtuvo 10.44 por ciento en la votación estatal. ESPECIAL

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Con el cómputo de votos que se llevó a cabo para la elección de la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM), todo indica que la primera y la única mujer que logrará un espacio en este cargo será la magistrada Erika Icela Castillo Vega y serán tres varones quienes complementen el periodo de ocho años.

De acuerdo con la revisión que hizo MILENIO Estado de México a la reforma electoral y al acuerdo del IEEM, se establece que la presidencia será por ocho años y cada dos años se rotará entre las personas con mayor porcentaje de votos en esta elección, siempre y cuando hayan ganado una magistratura en su región.

El primer lugar, señala el acuerdo, será para quien tenga más votos en toda la elección, sin importar el género y que no haya alcanzado un lugar en algunas salas como magistrado o magistrada.

Este espacio es para Héctor Macedo García, quien obtuvo 16.69 por ciento de los sufragios, aunque no ganó un lugar en la sala civil de Texcoco asumirá la presidencia para el periodo 2025-2027 porque el primer lugar queda exento de esta condición.

Por alternancia de género el periodo 2027-2029 correspondería a una mujer, Martha Alicia Flores Cordero, porque obtuvo 12.41 por ciento, pero como no alcanzó un lugar en la magistratura penal de Texcoco, donde hay cuatro espacios, quedaría descalificada.

Entonces el lugar corresponde a Erika Icela Castillo Vega, quien obtuvo 10.44 por ciento en la votación estatal y logró entrar a uno de los cuatro espacios que hay en esa región, dos para hombres y dos para mujeres, con lo cual está a punto de convertirse en la primera mujer en presidir el Poder Judicial de la entidad.

Erika Icela Castillo Vega es magistrada en funciones, cuenta con un Posdoctorado en Derecho, ha laborado por más de 29 años en el Poder Judicial, donde empezó como notificadora hasta llegar al cargo de magistrada y ahora está a punto de ser la primera mujer en presidir el Tribunal Superior de Justicia de la entidad, con varias propuestas interesantes y compromisos de campaña. ■